

Ciudad de México, a 7 de septiembre de 2025

BOLETÍN 28/25

BAJAN 11.2% LLAMADAS POR IDEACIÓN Y TENTATIVA SUICIDA Y 19.2% POR DECESOS ASOCIADOS AL SUICIDIO

- Las atenciones desde el 9-1-1 por ideación o tentativa suicida pasaron de 3 mil 823 en el periodo enero-agosto de 2024 a 3 mil 394 este año
- Esa reducción es señal alentadora respecto al funcionamiento de las políticas de salud mental, afirmó Salvador Guerrero Chiprés, Coordinador General del C5

Las llamadas relacionadas con ideación o tentativa suicida al 9-1-1 pasaron de 3 mil 823 en el periodo enero-agosto de 2024 a 3 mil 394 este año, lo que representa una disminución de 11.2 por ciento, y las correspondientes a decesos asociados con suicidio bajaron 19.2 por ciento, informó el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) de la Ciudad de México.

En vísperas del Día Mundial para la Prevención del Suicidio, que se conmemora el 10 de septiembre, Salvador Guerrero Chiprés, Coordinador General del C5, comentó que la reducción representa una señal alentadora de que la prevención, acompañamiento y políticas públicas en salud mental empiezan a reflejar resultados.

“Los datos del INEGI ubican a la capital nacional entre las tres entidades con menor tasa de suicidios por cada 100 mil habitantes, con 3.4. Guerrero y Veracruz registran 2.1 y 4.4, respectivamente. Los mayores registros están Chihuahua, Yucatán, Campeche y Aguascalientes, con 15, 14.3, 10.5 y 10.5 cada una”, detalló.

Guerrero Chiprés destacó una disminución de 19 por ciento en los decesos asociados con el suicidio, lo que refuerza la relevancia de las acciones preventivas y el trabajo conjunto con las instituciones de salud mental y emocional impulsadas por la Jefa de Gobierno, Clara Brugada.

Calle Cecilio Robelo 3, Colonia Del Parque,
Alcaldía Venustiano Carranza, C.P. 15960,
Ciudad de México



Subrayó que la atención inmediata y especializada desde la línea de emergencias activa protocolos de contención y canalización hacia servicios de salud mental.

“Lo más importante es la vida misma, por encima de cualquier diferencia, pelea, grilla o conflicto; se trata de atender, acompañar y generar solidaridad en cada caso”, señaló.

Los reportes ubican a Iztapalapa, Gustavo A. Madero y Cuauhtémoc como las alcaldías con mayor número de llamadas. La mayor concentración ocurre entre las 18:00 y las 00:00 horas, así como de sábado a lunes, lo que permite focalizar esfuerzos de prevención y atención en los horarios y territorios más sensibles.

La atención brindada desde el 9-1-1 incluye escucha activa, evaluación de riesgo, activación inmediata de cuerpos de emergencia y acompañamiento hasta el arribo de ayuda presencial.

“Estos protocolos son parte de un ecosistema de cuidado que coloca a la persona en el centro y busca garantizar que cada llamada sea una oportunidad para salvar una vida”, agregó Guerrero Chiprés.

–o0o–

Calle Cecilio Robelo 3, Colonia Del Parque,
Alcaldía Venustiano Carranza, C.P. 15960,
Ciudad de México

